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dezembro de 2017. 5 
 6 

Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezessete, às dez horas, na sala de Reuniões 7 

do Instituto de Computação, reuniu-se o Pleno do IC, sob a presidência do Professor Marcus de 8 

Melo Braga, Diretor do IC, com a presença dos professores: Davi Bibiano Brito, Heitor Judiss 9 

Savino, Bruno Almeida de Jesus, Fábio Paraguaçu Duarte da Costa, Lucas Benevides Viana de 10 

Amorim, João Rafael Souza Martins, Aydano Pamponet Machado, Icaro Bezerra Queiroz de 11 

Araujo, Petrucio Antonio Medeiros Barros, Rodrigo de Barros Paes, Erick de Andrade Barboza, 12 

Heitor Soares Ramos Filho, Roberta Vilhena Vieira Lopes, Evandro de Barros Costa, Willy 13 

Carvalho Tiengo, Rodrigo José Sarmento Peixoto, Cid Cavalcanti de Albuquerque, Alcino Dall’ 14 

Igna Júnior, Rafael de Amorim Silva, André Lage Freitas, do discente Thiago Carvalho Miranda, 15 

representante do Diretório Acadêmico do IC, e dos técnicos-administrativos Laelson Batista Vilela, 16 

Anderson Luiz Cabral de Melo Gomes, Simone Cavalcante de Oliveira, Thiago Tito de Araújo e 17 

Marcelo de Gusmão, tendo como pauta: 1) Homologação do resultado da eleição para a Direção do 18 

Instituto de Computação; 2) Definição da Comissão Eleitoral para presidir as eleições dos três 19 

Colegiados de Graduação do IC; 3) Alteração da carga horária de docente (a pedido); 4) Solicitação 20 

de apoio Institucional ao DataScience 2018 e 5) Outros assuntos. Iniciando a Sessão, o Senhor 21 

Presidente apresentou os professores recém contratados Ícaro Bezerra Queiroz de Araujo e João 22 

Rafael Souza Martins, aprovados no concurso regido pelo Edital nº 33, e noticiou sobre o 23 

andamento do processo de redistribuição do professor Bruno Costa e Silva Nogueira. Continuando, 24 

o Diretor falou sobre a proposta de apoio institucional do Instituto de Computação para a realização 25 

do Data Science 2018. Na oportunidade, o representante da organização do evento, Thiago José 26 

Tavares Ávila, esclareceu sobre o tipo de apoio solicitado ao IC e explanou sobre o projeto 27 

relacionado ao evento Data Science 2018, previsto para o mês de abril de 2018. O mesmo 28 

representante sugeriu a realização de um momento solene durante a abertura do referido evento, em 29 

homenagem aos trinta anos do curso de Ciência da Computação. Em seguida, o representante do 30 

Instituto Hélio Teixeira fez uma apresentação do contexto histórico da referida instituição e falou 31 

sobre o formato e a proposta de programação do evento Data Science 2018, reforçando a idéia de 32 

discussão de espaço para propostas de palestras e minicursos a serem ministrados por membros do 33 

próprio IC ou por convidados indicados pelo Instituto, além da disponibilização de painel para 34 

apresentação de experiências de pesquisa do IC em ciência de dados e Inteligência Artificial, 35 

juntamente com o momento solene em homenagem aos trinta anos do curso de Ciência da 36 

Computação. O Senhor Presidente manifestou opinião favorável à participação do IC e solicitou 37 

discussão do Pleno para deliberar sobre a proposta do Instituto Hélio Teixeira de inserir a 38 

participação do IC na programação do evento em pauta. Os professores Rodrigo Peixoto e Rafael de 39 

Amorim também apresentaram interesse em apoiar o Data Science 2018. O professor Evandro de 40 

Barros Costa propôs uma maior discussão para amadurecer a idéia e convergir esforços para que o 41 

IC possa se fazer presente de maneira mais forte. O mesmo docente se dispôs a conversar sobre o 42 

assunto. O Pleno do IC deliberou e decidiu em votação, por unanimidade, aprovar a participação do 43 

Instituto de Computação no evento Data Science 2018. Em seguida, cumprindo a Resolução nº 44 

49/2017-CONSUNI/UFAL, de 04 de setembro de 2017, o Diretor submeteu à discussão do 45 

Conselho do Instituto a homologação do resultado da eleição para o cargo de Diretor e Vice do 46 

Instituto de Computação para o quadriênio 2018/2022. O Pleno aprovou em votação, por 47 

unanimidade, a homologação do resultado da eleição. Logo em seguida, cumprindo o que 48 

estabelece à Resolução nº 04/2010-CONSUNI/UFAL, o Diretor submeteu à apreciação do Conselho 49 

do IC o pedido de mudança de regime de trabalho de 40 para 20 horas semanais do professor Lucas 50 

Benevides Viana de Amorim, protocolado por meio do processo nº 23065.040548/2017-90, 51 

contendo o programa de atividades acadêmicas proposto pelo referido docente, e o estudo técnico 52 

de viabilidade da referida alteração de regime de trabalho. O Diretor esclareceu sobre os trâmites do 53 

processo em pauta, que ainda dependiam de aprovação do Pleno, e sobre a relação desse pleito com 54 

o processo do professor Petrúcio Antonio Medeiros Barros, que também solicitou mudança de 55 



regime para o regime de trabalho, aumentando de 20 para 40 horas. Na oportunidade, o professor 56 

Lucas Amorim explanou sobre a situação da acumulação do cargo de docente em regime de 40 57 

horas, para o qual foi contratado mediante aprovação em concurso, cuja posse ocorreu por meio de 58 

ordem judicial, com o cargo de analista de tecnologia da informação que já exercia anteriormente. 59 

O mesmo docente justificou o seu pedido de alteração de regime de trabalho e comunicou que foi 60 

convocado pelo Departamento de Administração de Pessoal (DAP) para regularizar a sua carga 61 

horária total para 60 horas e, para isso, precisava reduzir a carga horária docente para 20 horas 62 

semanais. O professor Lucas Amorim esclareceu que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas e do 63 

Trabalho (PROGEP) o orientou sobre a necessidade do vínculo com o processo de solicitação de 64 

aumento de carga horária para 40 horas do professor Petrucio Antonio Medeiros Barros, como 65 

forma de viabilizar o atendimento da sua demanda, e afirmou que, caso o seu pedido seja aprovado, 66 

não haverá prejuízo para o IC, considerando as interseções entre as disciplinas ministradas pelos 67 

dois docentes e a compensação das 20 horas, que serão destinadas ao aumento da carga horária do 68 

professor Petrúcio Barros. Após discussões, o Pleno aprovou em votação, com duas abstenções, o 69 

processo de solicitação de alteração de regime de trabalho do professor Lucas Benevides Viana de 70 

Amorim, com o conseqüente aumento da carga horária do professor Petrúcio Antonio Medeiros 71 

Barros para 40 horas semanais. Continuando, o Senhor Presidente passou a palavra ao professor 72 

Luís Cláudius Coradine, o qual noticiou sobre a publicação da Portaria da sua aposentadoria. O 73 

referido docente anunciou que não pretendia deixar de contribuir com a questão acadêmica e 74 

registrou o seu agradecimento a todos os integrantes do Instituto de Computação pelo convívio 75 

durante a sua jornada no Instituto e afirmou que esperava ter contribuído para o êxito do IC. O 76 

professor Davi Brito, Vice-Diretor do IC, parabenizou o professor Luís Coradine. Em seguida, o 77 

professor Davi Brito falou sobre impedimentos de recondução de professores que estão no exercício 78 

do segundo mandato no colegiado de Engenharia de Computação. Na sequência, o mesmo docente 79 

manifestou preocupação com o elevado percentual de evasão de alunos do curso de Engenharia de 80 

Computação para instituições particulares e solicitou que os colegiados fossem formados por 81 

pessoas interessadas em trabalhar para tentar mudar essa realidade. Ele também citou as 82 

conseqüências financeiras da evasão para o Instituto, decorrentes da redução de recursos 83 

orçamentários. Tratando do segundo ponto da pauta, o Diretor solicitou definições para a 84 

organização do processo de eleição dos colegiados das graduações do IC e esclareceu sobre as 85 

atividades da comissão eleitoral interna na coordenação do referido processo. Foram sugeridos os 86 

nomes dos representantes discentes Vanessa Soares Vieira e Ana Georgia de Souza Silva Gama 87 

Pereira, titular e suplente; dos representantes técnicos administrativos Laelson Batista Vilela e 88 

Simone Cavalcante de Oliveira, titular e suplente; e dos docentes Fábio Paraguaçu Duarte da Costa 89 

e Petrucio Antonio Medeiros Barros, titular e suplente. O professor Davi Brito sugeriu que a eleição 90 

ocorresse num prazo de 30 dias, durante o mês de fevereiro. A comissão eleitoral interna foi 91 

aprovada com uma abstenção. Em seguida, a técnica em assuntos educacionais Simone Oliveira 92 

comunicou sobre a necessidade de renovação do NDE. O Diretor afirmou que incluirá a votação 93 

para a composição dos NDEs na pauta da próxima reunião plenária. Tratando do assunto 94 

relacionado à evasão de alunos das graduações, o professor Evandro de Barros Costa manifestou 95 

interesse em trabalhar no diagnóstico do problema, através da obtenção de dados sobre deficiência 96 

de formação de alunos ingressantes e, a partir dos fatos e das preocupantes estatísticas, gerar 97 

reflexão sobre propostas de solução. O professor Alcino Dall’ Igna propôs um programa de 98 

extensão de tutoria para atender aos alunos. O professor Aydano Machado argumentou que sempre 99 

se preocupou com os problemas sérios de formação e que era difícil de resolver o problema. O 100 

professor Heitor Soares noticiou sobre a aprovação de apenas 41% de alunos da turma de 101 

Probabilidade e Estatística e informou que a maioria esmagadora dos alunos não fez nada na 102 

disciplina. O referido docente ponderou sobre a possibilidade de relação do problema em questão 103 

com a metodologia de ingresso no curso. O professor Willy Tiengo fez uma reflexão sobre o 104 

abandono de curso e sugeriu marcar uma plenária para tratar desse tema, com o compartilhamento 105 

de experiências, para tentar encontrar solução. O professor André Lage também relatou sobre o 106 

esvaziamento de turma e propôs que as coordenações e colegiados estudassem o problema e 107 

passassem as informações para a plenária. A professora Roberta Vilhena argumentou que alguns 108 

alunos abandonam o curso porque passam em concurso público ou enfrentam dificuldades 109 



financeiras na família. O professor Alcino Júnior reforçou a sugestão da criação do tutor acadêmico, 110 

que seria um professor responsável pela vida acadêmica do estudante, a partir do ingresso, o qual 111 

também orientaria os alunos sobre os impactos de perder disciplinas. O mesmo docente afirmou que 112 

essa percepção deveria ser dada por alguém aos alunos e, na oportunidade, sugeriu a realização de 113 

um planejamento estratégico para o IC, ponderando que uma possível proposta de unir os dois 114 

mestrados poderia fazer parte de uma revisão sobre as pretensões do Instituto de Computação para o 115 

futuro. O professor Evandro de Barros propôs a realização de reunião no estilo workshop com a 116 

presença dos colegiados e dos professores que atuam desde o início dos cursos. O mesmo docente 117 

afirmou que a sugestão do professor Alcino era viável e concordou que os alunos precisavam desse 118 

apoio. O professor Rodrigo Peixoto argumentou que a causa do problema das reprovações poderia 119 

estar na desistência antecipada, considerando que a maior parte dos alunos que permaneciam até o 120 

final conseguia passar nas disciplinas. O referido docente sugeriu a realização de palestras nas 121 

escolas de ensino médio para informar sobre as realidades dos cursos. O professor Lucas Benevides 122 

citou o evento “Expofisica”, que traz turmas de escolas para assistirem demonstrações do curso de 123 

Física. Continuando, o Senhor Presidente colocou em votação a ata da reunião passada, a qual foi 124 

aprovada com duas abstenções. E, não havendo mais nada a ser tratado, o Senhor Presidente 125 

encerrou a reunião da qual eu, Marcelo de Gusmão, secretário, lavrei a presente ata que passo a 126 

assinar com o Senhor Presidente. 127 

                 128 

 129 

                     Marcelo de Gusmão                                           Marcus de Melo Braga                     130 


